# Conexión Digital

**GACETA CONEXIÓN DIGITAL, No. 15 Septiembre-Octubre de 2015** 



Bienvenida del Rector Noé Molina Rusiles a estudiantes de nuevo ingreso











Mexiquences mejor preparados

#### **Directorio**

#### Dr. Eruviel Ávila Villegas

Gobernador Constitucional del Estado de México

Mtro. Raymundo Edgar Martínez Carbajal

Secretario de Educación

Lic. Bernardo Olvera Enciso

Subsecretario de Educación Media Superior y Superior

#### **Autoridades de la UTN**

Mtro. Noé Molina Rusiles

Rector

M. en E. Rosalinda Salazar Vega

Secretaria Académica

Lic. Alejandra Noriega Ortega

Secretaria de Vinculación Tecnológica Empresarial

L.P. Francisco Alfredo Pimentel Velázquez

Director de Difusión y Extensión Universitaria

Lic. Fausto Mario González Arzate

Contralor Interno

Ing. Carlos Alberto Téllez Morales

Jefe de la Unidad de Planeación y Evaluación

# CONTENIDO

#### **ACONTECER UNIVERSITARIO**

- Pág. 1 Bienvenida del Rector Noé Molina Rusiles a estudiantes de nuevo ingreso
  - Aula universitaria, medio para construir un mejor país: Francisco Javier García Bejos
  - 3 Destaca novedoso proyecto de equipo multidisciplinario
  - 4 Consejo de Ciencia y Tecnología premia a siete estudiantes de la UTN
  - Obtienen beca para el extranjero estudiantes de la UTN
  - Participa Comunidad Universitaria en campaña "Limpiemos Nuestro México"

    Ofrecen especialistas en formación holística y herbolaria conferencia a estudiantes
    Inauguran directores "Tercera Feria de Gastronomía" en la UTN
  - Plática de Protección Civil a personal de la UTN

    Aplican medidas de seguridad en la UTN con motivo de sismo
  - 8 Capacitan a personal administrativo y de estructura sobre el SGC Recibe alumnado plática de la empresa CAISA

#### INNOVACIÓN EMPRESARIAL

- CANACINTRA y UTN Firman Convenio General de Colaboración
- Capacitan a estudiantes de la UTN en taller para emprendedores

  Se promueve a egresados con el sector productivo

  Asisten estudiantes al Taller "Elaboración de un Plan de Negocios"
- 11 Entregan reconocimientos al concluir Diplomado
  Presencian conferencias virtuales estudiantes de la UTN
- 12 Reunión entre representantes de la UTN y la empresa Aeroméxico

#### **BREVES UTN**

- Realizan conferencia sobre "Cáncer de mama" en la UTN

  Reconocen a docente de Tecnología Ambiental que obtuvo Doctorado

  Realizan plática sobre oferta educativa y recorrido en la UTN

  Plática sobre el SGA a personal de Servicios Subrogados
- Asisten a Visita Guiada en la UTN alumnos de Preparatoria
  Presentan "Exposición" Estudiantes de TSU en Administración
  Realizan "Primer Encuentro de Psicología" en la UTN
  Participan integrantes de brigadas de la UTN en "Plan de Emergencia"
- 15 Caracterización con motivo del Halloween y lectura de calaveras literarias Exponen Divisiones de la UTN ofrendas con motivo del "Día de Muertos" Participa Comunidad Universitaria en Simulacro de Sismo
- Reunión de la Comisión Técnica para la Operación de Año de Investigación

  Realizan acciones en la UTN con motivo de "Día Internacional contra el Cáncer"

#### **EJE RECTOR**

- 17 Inaugura Rector "Semana de la Prevención contra Infecciones de Transmisión Sexual"
- Instruyen a personal directivo sobre próxima Auditoría Externa del SGC
  Unidad Móvil del ISSEMyM proporciona atención en la UTN
  Auditan a la UTN conforme la Norma ISO 9001:2008
  Desarrollan Auditoría Interna del SGA en la UTN

#### **MOSAICO CULTURAL**

19 Promotores culturales presentan exposición "Tejiendo Sueños"

#### REPORTE DEPORTIVO

Otro Campeonato para la UTN al lograr la "Copa de la Unidad UAEM 2015"
Disputan intenso encuentro de Futbol Americano en el Estadio de la UTN

### Bienvenida del Rector Noé Molina Rusiles a estudiantes de nuevo ingreso



En el marco de Bienvenida a estudiantes de nuevo ingreso a la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl, el Rector Noé Molina Rusiles afirmó que "nuestras carreras están acreditadas por los organismos: Consejo de Acreditación en la Enseñanza de la Contaduría y Administración (CACECA), Consejo de Acreditación de la Enseñanza de la Ingeniería (CACEI) y los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES) al cien por ciento".

El funcionario compartió en el Auditorio de Rectoría, con los recién llegados a las aulas universitarias, logros obtenidos de tres años a la fecha por alumnos que cursan sus estudios en la UTN, como el sistema de becas y la movilidad en instituciones educativas en el extranjero, entre otros, tal y como lo instruye el Gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, a través del Secretario de Educación, Simón Iván Villar Martínez.

Durante dos días de plática con alumnos de todas las carreras, Noé Molina estableció un diálogo con estudiantes, quienes propusieron un sistema de energía eléctrica basado en celdas solares, tanto para edificios académicos como administrativos, además de la creación de computadoras con diseño y fabricación mexicana, menos costosas que las de marcas extranjeras, por lo que el Rector aseguró que dará su apoyo a estas y otras talentosas propuestas, surgidas por los estudiantes.

#### Aula universitaria, medio para construir un mejor país: Francisco Javier García Bejos



"Las aulas universitarias son el medio para construir d país, porque la educación tecnológica es una herramienta fundamental para alcanzar un buen vabajo y un La Universidad recnológica de inmejorable desarrollo profesional, razón de ser Nezahualcóyotl", indicó el Secretario del Trabajo del **Erancisco Javier** García Bejos, durante el "Encuentro con Alumnos coincidió con el Rector Noé Molina Rusiles.

uviel Ávila Villegas En su intervención García Bejos, añadió que el bobernad perfil formativo "es hijo de la educación pública porque s mó desde al facilità a todos los el doctorado en instituciones educativas públicas, motivo iente que este sistema niveles educativos, todo tipo de recursos, puesto qu es el que produce el cambio de la sociedad y estado el país".

El Rector Molina Rusiles, en su intervención jo que par izar estos logros manera constante, se desarrolla un trabajo de gestión ante diferentes insta públicas, con el propósito de continuar con una educación excelencia para o estudiantes tengan las oportunidades y los medos necesarios en e sarrollo carreras y en un futto cercano como profesionales al inserta rnador de la entidad Erusiel Ávila Villegas. gracias al apoyo

Entre las coincide de ambos discursos, en su mensaje, el l ntre la enseñanza de la escuela, se ha tema de la Vincula o tan sólo eneme ad hacia este año ntes con 68 becas de mov ero, O mil pesos e inversi equival de part estata

ntes y docentes beneficiado:

Al evento también asistic el L

de su creación asi ovecta expr

> narios mencio studiant Mtro. Robe gías de la Producción. a División Académica de Adminis

en

bernador en este Municipio nica y de Vinculación Tecnoló ega Ortega respectivamen UTN. académicas

# Destaca novedoso proyecto de equipo multidisciplinario



Con el propósito de preservar y remediar áreas verdes en la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl, a través de generar composta de buena calidad en poco tiempo, los estudiantes de la División Académica de Gestión de la Producción Yesenia Salazar Cansino y Diego Armando Castillo Trejo, así como el egresado de Ingeniería en Tecnología Ambiental César David Ríos Reyes, desarrollaron el proyecto "Composteador Cilíndrico Rotatorio Automatizado".

Luego de haber aprobado las primeras dos etapas de evaluación dentro del concurso de la Feria Mexicana de Ciencias e Ingenierías 2015, el proyecto se presentó en la ciudad de Toluca del 27 de septiembre al 2 de octubre del año que transcurre, mismo que obtuvo buenos comentarios por parte del jurado calificador, ya que en él se aplica reingeniería y automatización en su diseño con una pequeña inversión.

# Consejo de Ciencia y Tecnología premia a siete estudiantes de la UTN



El Rector de la UTN, Noé Molina Rusiles se manifestó orgulloso de que siete estudiantes de esta Universidad y dos maestros asesores, lograron destacados reconocimientos en la final del concurso de proyectos de la "Feria Mexicana de Ciencias e Ingenierías 2015", celebrada en la ciudad de Toluca durante una semana, organizada por el Gobierno del Estado de México y el Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología.

Dicha competencia se desarrolló del 28 de septiembre al 2 de octubre, en la ciudad de Toluca, los proyectos ganadores fueron "Motor autónomo antigravitatorio" de los alumnos de la carrera de TSU en Procesos Industriales Área Manufactura, Luis Carrillo Pérez, Concepción Cruz Santos y Alison Melisa Lozada Díaz; "Motor eficiente por medio de intercambio de calor" presentado por Mayra Nayeli Morales Aldama, y "Diseño de una máquina alternativa para la producción de tabiques a base de arcilla y plástico" de Yaremi Sarai Vargas Acosta; estas últimas de la Ingeniería en Tecnologías de la Producción, quienes fueron electos por el Jurado de esta competencia, para otorgarles los premios especiales "Daimer", "Autodesk Industrial de México" y "Vela Feliz", respectivamente.

Así mismo, el proyecto de los estudiantes de TSU en Procesos Industriales, también recibieron una beca de la Fundación PROACCESO, como resultado de los conocimientos aplicados en la presentación del mismo.

A su vez el proyecto "Tratamiento de suelos contaminados con hidrocarburos por el método de biopilas", a cargo de los alumnos de TSU Química Área Tecnología Ambiental, Berenice Pérez Noyola y Tupak Amaro Kuautlehuanitzin Hernández Ríos, recibieron el Premio Especial a la Ciencia Axalta, de parte de la empresa Axalta Coating Systems México, que contendió con otros 159 participantes en la categoría de Nivel Superior del Área de Ciencias Naturales y Ciencias Ambientales, para la obtención de este galardón.

Por su parte los jueces otorgaron un reconocimiento especial a los profesores de la División Académica de Gestión de la Producción David Sánchez Luna, como asesor en el Nivel Superior del Área de Ingeniería y Computación, por su destacada aportación al desempeño de los alumnos con los proyectos desarrollados y exhibidos en la Feria, así como a la docente Adriana Reyes Hernández quien asesoró a los estudiantes de la División de Tecnología Ambiental en el Nivel Superior del Área de Ciencias Naturales y Ciencias Ambientales, ganadores en la categoría correspondiente.

La justa tuvo por objetivo promover la investigación científica juvenil en todos los sistemas educativos de los niveles básico, medio superior y superior.

#### Obtienen beca para el extranjero estudiantes de la UTN



Cuarenta y dos alumnos de la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl (UTN) han sido becados para estudiar en el extranjero en diferentes especialidades, durante los tres últimos meses, informó el Rector de esta Casa de Estudios, Mtro. Noé Molina Rusiles.

El directivo universitario afirmó que "gracias al apoyo de becas con recursos del Gobierno del Estado de México, se ha impulsado la movilidad de los estudiantes de esta Universidad hacia el extranjero, permitiéndoles conocer otros países, capacitarse en otras tecnologías, pero sobre todo obtener la experiencia en su área de estudio".

El Mtro. Molina Rusiles agregó que hace dos semanas un par de alumnos de diferentes carreras se fueron a capacitar y conocer nuevas tecnologías en China y otros dos a España. Así mismo, dos estudiantes llevan tres meses de Estadía en Francia, lo que habla de que el Gobierno del Estado de México ha dispuesto una cantidad importante de recursos, para que los jóvenes tengan la oportunidad de ir al extranjero a capacitarse.

Así mismo, el Rector anunció que están por trasladarse a Estados Unidos 35 estudiantes más de las diferentes carreras que se imparten en la UTN. Se debe señalar que las becas son otorgadas a los alumnos con mejores promedios, las cuales incluyen apoyo económico para hospedaje, comidas y vuelo de avión, en tanto ellos sólo se encargan de tramitar su pasaporte y visa con una constancia que expide la UTN.

# Participa Comunidad Universitaria en campaña "Limpiemos Nuestro México"

Alumnos, docentes, personal directivo y administrativo participaron como parte de la Campaña "Limpiemos Nuestro México", sobre las aceras de las entradas a las puertas 1 y 2. La actividad tuvo por objetivo generar conciencia sobre la población en general, para evitar tirar basura en la vía pública. Al concluir la Jornada, se levantaron diversos desperdicios de basura como papel, botellas de pet y cartón, al igual que media tonelada de laja de lodo, mismos que se depositaron de manera separada en bolsas para entregarse al camión de limpia, para su disposición final.



#### Ofrecen especialistas en formación holística y herbolaria conferencia a estudiantes

Con motivo de orientar a los estudiantes de esta Universidad sobre la prevención del consumo de drogas, se llevó a cabo la conferencia "Cómo no caer en las Adicciones", a cargo de especialistas del Laboratorio de Biotecnología Avanzada Herbax de México, encabezada por la Químico Guadalupe Sena Maldonado; las Terapeutas Holísticas, Nadia Leyva Martínez y Patricia Bautista Bañuelos, al igual que la Gerente Regional, Magdalena Villanueva, quienes expusieron en el Auditorio de Rectoría, las repercusiones de adquirir hábitos que perjudiquen su salud y propusieron que realicen actividades deportivas, recreativas y culturales, pero sobre todo de "renovación mental", que complementen su formación profesional.



# Inauguran directores "Tercera Feria de Gastronomía" en la UTN

Estudiantes de las Divisiones Académicas acudieron a la Tercera Feria de Gastronomía en la Plaza Rigoberta Menchú Tum de esta Casa de Estudios, organizada por docentes y alumnos de la División Académica de Comercialización. En representación del Rector Noé Molina Rusiles, el Director de la División Académica de Telemática, Mtro. Armando Lule Peralta y el Director de Comercialización, Mtro. Edgardo Rodríguez Moreno, inauguraron esta Feria y recorrieron los diversos stands de alimentos y de muestra artesanal, con platillos típicos de Oaxaca y otros estados del país. Además para amenizar el evento se presentó el Ballet Folclórico de la



#### Plática de Protección Civil a personal de la UTN

Personal docente, administrativo y directivo que forma parte de las brigadas de la Unidad Interna de Protección Civil de nuestra Universidad, asistieron a la plática que coordinó la Dirección Estatal de Protección Civil del Gobierno del Estado de México Zona Oriente y esta Casa de Estudios, con el objetivo de preparar un plan de evacuación conforme al simulacro de sismo, que se llevó a cabo el 18 de septiembre del año que transcurre. La plática estuvo a cargo del Instructor de Protección Civil estatal, Juan Israel de la Cruz Contreras.



#### Aplican medidas de seguridad en la UTN con motivo de sismo

El 30 de septiembre por la tarde se presentó un sismo en la Ciudad de México y zona metropolitana del Estado de México, el cuál fue tomado con tranquilidad por la comunidad universitaria, donde la actuación del personal que forma parte de la Brigada de Protección Civil de esta Universidad fue eficiente, al desalojar edificios, indicando a la comunidad estudiantil las salidas y los puntos de reunión, a fin de prevenir accidentes. Al finalizar el fenómeno natural, los jefes de brigada de cada inmueble realizaron las respectivas revisiones y al observar que no sufrieron daños, se solicitó a los alumnos y personal mencionado continuar con sus actividades cotidianas, sin ningún contratiempo.



#### Capacitan a personal administrativo y de estructura sobre el SGC

Con la finalidad de que el personal administrativo de la UTN comprenda la operatividad del Sistema de Gestión de Calidad (SGC) implementado desde hace más de 13 años en esta Universidad, integrantes del área de calidad organizaron y dieron una plática en el Auditorio de Rectoría y permanecer preparados para las auditorías internas y externas, que llevan a cabo auditores de esta Institución educativa y de la empresa certificadora SIGE. Durante la plática se habló sobre la documentación que integra el Sistema, los cuatro procesos que lo conforman, entre otros temas relacionados con el servicio que se proporciona al cliente (aspirantes, alumnos, egresados, docentes, personal administrativo y proveedores de servicios a esta Casa de Estudios). La plática fue encabezada por el Representante de la Dirección del SGC, P.L.R.I. José Trinidad Gómez González; Ing. Robiney Cruz Rabaza; Lic. Enrique García García y el Profesor Héctor Javier Ramírez García.





#### Recibe alumnado plática de la empresa CAISA

Estudiantes de TSU de Sexto Cuatrimestre de la carrera de Tecnologías de la Información y Comunicación Área Redes y Telecomunicaciones de esta Casa de Estudios, recibieron plática por parte del Ingeniero Francisco Aguado Sánchez, Director General de Consultores y Asesores en Informática "CAISA", como uno de los temas que integran el Seminario de Iniciación al Ejercicio Profesional en el Auditorio de la División Académica de Telemática. El Seminario tuvo el objetivo de adentrar a los estudiantes en la realización de una Estadía profesional en el sector productivo, destacando el dominio y aplicación práctica de los conocimientos que adquirieron en su plan de estudios.



# CANACINTRA y UTN Firman Convenio General de Colaboración



El Presidente Nacional de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA), Ing. Rodrigo Alpízar Vallejo y el Rector de la UTN celebraron un "Convenio General de Colaboración" entre la Universidad y dicha organización que afilia a más de 50 mil empresarios en la República Mexicana, a efecto de coordinar trabajos multifuncionales entre empresarios y académicos.

En instalaciones del organismo empresarial, al signar el documento, el Rector Noé Molina Rusiles, se congratuló con dicha acción, ya que el sector empresarial y académico serán los directamente beneficiados, toda vez que entre los acuerdos se habrá de ofrecer capacitación y asesoría tecnológica por parte de la UTN y a su vez ésta, tendrá la oportunidad de que los jóvenes realicen su Estadía Profesional en el sector productivo con carácter innovador y apegados al emprendedurismo, tal y como en su oportunidad lo reafirmó la Consejera de Presidencia Nacional del organismo empresarial, Ing. Reyna Vázquez Linares.

Así mismo, el directivo universitario en su momento, explicó que dicho convenio es un nuevo esquema que por primera ocasión se firma entre CANACINTRA y una Universidad Tecnológica, en cuyo contenido se habrán de derivar otros convenios específicos, dependiendo las necesidades de los propios empresarios, y en la sala donde se celebró la firma dijo que el convenio signado va muy de la mano con los proyectos del Gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, quien siempre busca temas sustentables, de impulso a la educación integral y la movilidad estudiantil.

A la reunión también asistieron: el Presidente del Sector Tecnologías para la Información y Economía del Conocimiento, Mtro. Nahim de Anda Martín; el Presidente del Sector Fabricantes de Productos y Materiales para la Construcción, Arq. Héctor Hernández Ruíz; la Directora General de Educa Mates, Lic. Alma E. Martínez Martínez; el Director de Desarrollo Empresarial Educa Mates, Ing. Servando Rosales Madrigal; la Presidenta de CANACINTRA de la Delegación Nuevo Laredo, C. Ofelia Guadalupe Garza Delgado; la Directora General de Kin Ha Sustainable, Lic. Susana de León Torres y la Secretaria de Vinculación Tecnológica Empresarial de la UTN, Lic. Alejandra Noriega Ortega.

#### Capacitan a estudiantes de la UTN en taller para emprendedores

Estudiantes de las divisiones académicas de Informática y Tecnología Ambiental asistieron al Taller "Yo Emprendo" en la Plazoleta de la Secretaría de Vinculación Tecnológica Empresarial, que se llevó a cabo como parte de los acuerdos del Consejo de Vinculación y Pertinencia de la UTN, siendo el Instituto Mexiquense del Emprendedor (IME) uno de los miembros de este Consejo para organizar estos eventos de capacitación gratuitos, dirigidos a la comunidad estudiantil universitaria.



#### Se promueve a egresados con el sector productivo

Con el objetivo de promover en el sector productivo a egresados de Técnico Superior Universitario e Ingeniería de todas las carreras que se imparten en esta Universidad, se realizó el 7 de septiembre del año que transcurre la "Novena Reunión del Grupo de Intercambio", en la que participaron representantes corporativos de empresas de la zona centro y oriente de la Ciudad de México.



#### Asisten estudiantes al Taller "Elaboración de un Plan de Negocios"

Estudiantes de las Divisiones Académicas de Administración y Tecnología Ambiental asistieron al Taller "Elaboración de un Plan de Negocios" en la Plazoleta de la Secretaria de Vinculación Tecnológica Empresarial, que se realizó como parte de los acuerdos del Consejo de Vinculación y pertinencia de la UTN, siendo el Instituto Mexiquense uno de los miembros de este consejo y el facultado para realizar los eventos de capacitación gratuitos en beneficio de la comunidad estudiantil.



#### Entregan reconocimientos al concluir Diplomado

Como resultado de haber concluido el "Diplomado al Pequeño Comercio", 15 comerciantes de la zona oriente de la entidad, recibieron el reconocimiento, que los acredita como expertos con conocimientos en el empleo de herramientas de administración, organización y desarrollo de su propio negocio, con una duración de 60 horas. La Ceremonia de Entrega de Reconocimientos se realizó en la Plazoleta de la Secretaría de Vinculación Tecnológica Empresarial, ante la presencia del representante del Presidente de Desarrollo Empresarial del Pequeño Comercio de Abarrotes (CEDEPEC), Lic. Carlos Gutiérrez Morán.





#### Presencian conferencias virtuales estudiantes de la UTN

En el marco de la "Semana Nacional del Emprendedor 2015", la cual se desarrolló del 5 al 10 de octubre en Expo Bancomer Santa Fe, organizada por el Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem), 353 estudiantes, pertenecientes a las seis divisiones académicas de esta Universidad, asistieron a la Plazoleta de la Secretaría de Vinculación Tecnológica Empresarial, para presenciar de manera virtual, conferencias llevadas a cabo por especialistas empresariales. La invitación a esta jornada de conferencias virtuales estuvo a cargo del responsable de la Incubadora de Empresas de esta Casa de Estudios, Lic. Carlos Gutiérrez Reynaga.





#### Reunión entre representantes de la UTN y la empresa Aeroméxico



Con el propósito de que estudiantes de la carrera de Mantenimiento Aeronáutico Área Aviónica de la UTN hagan sus prácticas y estadías, conforme a un próximo convenio a suscribirse entre la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl y la empresa Aeroméxico, se reunieron la Secretaria de Vinculación Tecnológica Empresarial, Lic. Alejandra Noriega Ortega; la Jefa del Departamento de Prácticas y Estadías, Ing. Ma. Esthela Maldonado Ramos; el Director de la División Académica de Tecnología Ambiental, Mtro. Pablo Montes Utrera, y por la reconocida empresa aérea, el representante de la misma y Jefe de Capacitación, Mantenimiento y Operación, Ing. Tonatiuh Díaz Águila, quienes se reunieron en la Sala de Juntas de esta Secretaría, a fin de precisar detalles específicos sobre el establecimiento de dicho convenio.

# Realizan conferencia sobre "Cáncer de mama" en la UTN

Dirigida a estudiantes de la UTN, se llevó a cabo en el Auditorio de Rectoría la conferencia "Cáncer de mama", a cargo del Dr. Patricio Manuel Juárez Cruz, Subdirector Médico del Hospital Regional del ISSEMYM, quien habló acerca de actividades como el ejercicio moderado y la alimentación sana rica en frutas, verduras y otros alimentos naturales bajos en carbohidratos; mínimo consumo de grasas animales y aceites transgénicos, que ayudan a evitar este padecimiento en la mujer. La conferencia fue organizada por el Departamento de Servicios Médicos.



#### Reconocen a docente de Tecnología Ambiental que obtuvo Doctorado

Con el objetivo de reconocer el esfuerzo académico y profesional realizado por la profesora Reyna Isabel Rodríguez Pimentel de la División Académica de Tecnología Ambiental, resultado de la culminación y reconocimiento obtenido, con motivo del Doctorado en Biotecnología por la Universidad Autónoma Metropolitana Iztapalapa, se llevó a cabo un convivio. Al festejo asistieron el Director de dicha División Académica, Mtro. Pablo Montes Utrera y docentes adscritos a la misma.



# Realizan plática sobre oferta educativa y recorrido en la UTN

Con motivo de promover la oferta académica y las convocatorias de ingreso a esta Casa de Estudios para alumnos de Educación Media Superior, se llevó a cabo una Visita Guiada a estudiantes del plantel "Unidad Pedagógica Libertad", a fin de que conozcan los programas de estudio de las carreras de TSU de la UTN.



#### Plática sobre el SGA a personal de Servicios Subrogados

Personal de intendencia, vigilancia y cafetería de esta Casa de Estudios, formaron parte de la plática sobre el Sistema de Gestión Ambiental (SGA), que se llevó a cabo en la Sala de Juntas de la División Académica de Tecnología Ambiental, Lo anterior como parte de las actividades de inducción, formación y actualización a personal externo que proporciona servicios complementarios a esta Universidad, que se involucra y repercute en acciones directas e indirectas con el medio ambiente en la UTN.





# Asisten a Visita Guiada en la UTN alumnos de Preparatoria

Con el propósito de difundir la oferta académica y las convocatorias de ingreso a esta Casa de Estudios para alumnos de Educación Media Superior, se llevó a cabo una Visita Guiada a estudiantes de la "Preparatoria Oficial Anexa a la Normal No. 4". La actividad tuvo el apoyo de dos profesores de las Divisiones Académicas de Gestión de la Producción y Telemática.



### Presentan "Exposición" Estudiantes de TSU en Administración

En actividades de los alumnos del Salón PA-12 de la materia de Expresión Oral y Escrita 1 de la División Académica de Administración, se realizó la presentación de la Exposición "Día de Muertos", sobre esta festividad tradicional, se llevó a cabo la lectura de calaveras literarias, debate entre estudiantes sobre el tema, "vida después de la muerte".



# Realizan "Primer Encuentro de Psicología" en la UTN

Especialistas del sector salud realizaron el "Primer Encuentro de Psicología" en el Auditorio de esta Casa de Estudios, con el objetivo de compartir avances en materia de atención a personas con problemas de alteración de la conducta, así como para prevenir y proporcionar apoyo a quienes presentan dificultades en estados de shock, temores y limitaciones, en sus relaciones cotidianas, provocadas por la interacción social. El "Encuentro" fue organizado por el Instituto de Salud del Estado de México y la Jurisdicción Sanitaria Nezahualcóyotl.



# Participan integrantes de brigadas de la UTN en "Plan de Emergencia"

Alumnos de la divisiones académicas de Telemática y Gestión de la Producción, personal docente, administrativos y directivo de la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl, que integran las brigadas internas, presenciaron la conferencia "Plan de Emergencia" en el Auditorio de Rectoría, a cargo del Instructor de la Dirección Estatal de Protección Civil del Gobierno del Estado de México Zona Oriente, Juan Israel de la Cruz Contreras.

# Caracterización con motivo del Halloween y lectura de calaveras literarias

En la División Académica de Administración estudiantes de la carrera de Ingeniería en Negocios y Gestión Empresarial, realizaron una caracterización con disfraces del Halloween, sin olvidar la tradición de Día de Muertos. Lo anterior, como parte de actividades evaluatorias de dos asignaturas: Inglés y Expresión Oral y Escrita, acerca de la festividad mexicana con lectura de calaveras literarias y de Halloween, al comunicarse los asistentes en idioma inglés.



# Exponen Divisiones de la UTN ofrendas con motivo del "Día de Muertos"

Alumnos de las divisiones académicas de esta Casa de Estudios expusieron ofrendas con motivo del "Día de Muertos" en corredores de acceso principal a los edificios de cada una de éstas, a fin de que integrantes del jurado eligieran la mejor muestra representativa de esta tradición mexicana, legado de la fusión prehispánica y colonial. Luego de haber deliberado sobre tema, el jurado decidió otorgar el primer lugar a las ofrendas de las divisiones académicas de Administración y Comercialización. Por otra parte se les otorgó el segundo lugar a las ofrendas de las divisiones académicas de Gestión de la Producción e Informática y Computación.



#### Participa Comunidad Universitaria en Simulacro de Sismo

A 30 Años del terremoto ocurrido en la Ciudad de México, alumnos, docentes, personal directivo y administrativo, atendieron el Simulacro de Sismo realizado en la UTN. Los integrantes de la Comunidad Universitaria salieron con orden de edificios, aulas y laboratorios, como fue planeado previamente, para dirigirse hacia los puntos de reunión que fueron ubicados estratégicamente en zonas donde no existe peligro para los participantes. El simulacro lo encabezó el Rector de nuestra Universidad, Mtro. Noé Molina Rusiles, acompañado por personal de estructura y coordinadores de Protección Civil institucional.



#### Reunión de la Comisión Técnica para la Operación de Año de Investigación

La Profesora María Esther Zavala Ramírez, presentó y entregó el proyecto "Investigación con Pymes de Ciudad Nezahualcóyotl para identificar la pertinencia por competencias del egresado de Técnico Superior Universitario en Desarrollo de Negocios Área Mercadotecnia", a la Comisión Técnica para la Operación del Año de Investigación Tecnológica 2014-2015. La presentación estuvo encabezada por la Presidenta de la misma, la Secretaria Académica de esta Universidad, Mtra. Rosalinda Salazar Vega, al igual que Secretarios y Vocales que la integran.





# Realizan acciones en la UTN con motivo de "Día Internacional contra el Cáncer"

En el marco del "Día Internacional del Cáncer de Mama" y con el propósito de detectar y prevenir padecimientos como cáncer de mama y cervicouterino en mujeres de la Comunidad Universitaria de esta Casa de Estudios, se llevó a cabo del 21 al 23 de octubre del año que transcurre exámenes médico exploratorios como Papanicolaou. Previamente se colocaron carteles en las diferentes áreas académicas y administrativas, a fin de informar a profesoras, alumnas, personal directivo, administrativo y auxiliar femenino, sobre acciones de revisión preventiva, realizadas en el Departamento de Servicios Médicos, con apoyo de una especialista del Instituto de Salud del Estado de México (ISEM).





# Inaugura Rector "Semana de la Prevención contra Infecciones de Transmisión Sexual"



Más de doscientos estudiantes de la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl (UTN) formaron parte del inicio de la "Semana de la Prevención contra Infecciones de Transmisión Sexual", el evento inaugural estuvo a cargo del Rector de esta Casa de Estudios, Noé Molina Rusiles y se llevó a cabo en la Plazoleta de la Secretaría de Vinculación Tecnológica Empresarial.

Lo anterior como parte del Programa Anual de Actividades en pro de la Salud, conforme a las directrices que señala el Gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, a través de la Secretaría de Salud, con apoyo de la Secretaría de Educación, en materia de salud y prevención de enfermedades sexuales entre jóvenes de la entidad.

Además de la impartición de una conferencia "Infecciones de Transmisión Sexual" a cargo del personal del Departamento de Servicios Médicos de esta Casa de Estudios se contó con la presencia del Dr. Gregorio Escamilla Godínez, ex Jefe de la Jurisdicción Sanitaria de Nezahualcóyotl y se repartieron un promedio de tres mil quinientos condones entre estudiantes y docentes de las diferentes divisiones académicas, continuando con la distribución durante la semana del 9 al 16 de octubre y completar la cifra de cinco mil preservativos donados a esta Universidad.

# Instruyen a personal directivo sobre próxima Auditoría Externa del SGC

Con la finalidad de que personal directivo de la UTN comprenda la operatividad del Sistema de Gestión de Calidad, implementado desde hace más de 13 años en esta Universidad, integrantes del área de calidad dieron una plática sobre la próxima Auditoría Externa.



# Unidad Móvil del ISSEMyM proporciona atención en la UTN

A fin de preservar la salud física y mental de docentes, personal administrativo y directivo de la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl, afiliados al Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM), se instaló una Unidad Móvil del 28 de septiembre al 8 de octubre, del año que transcurre, a fin de realizarles una evaluación médica integral preventiva.



### Auditan a la UTN conforme la Norma ISO 9001:2008

Con el objetivo de evaluar al personal directivo y docente de las Divisiones Académicas y áreas administrativas de la UTN, respecto al desarrollo del Sistema de Gestión de Calidad (SGC), al determinar el Grado de Conformidad de los Requisitos de la Norma ISO 9001:2008, conforme a los criterios de aplicación del Manual del SGC, su Política, Controles Operacionales, Instructivos de Trabajo y toda la documentación correspondiente, se llevó a cabo la Auditoría Externa del 5 al 6 de octubre del año que transcurre en esta Universidad. La Auditoría estuvo encabezada por los auditores de la empresa SIGE Gabriel Sánchez López y Omar Cisneros Ruiz.



### Desarrollan Auditoría Interna del SGA en la UTN

En la Sala de Rectores de esta Universidad se llevaron a cabo las reuniones de "Apertura y Cierre de la Auditoría Interna del Sistema de Gestión Ambiental (SGA)", el 29 y 30 de octubre del año que transcurre, respectivamente, donde se evaluó el desarrollo y madurez del Sistema, para determinar el Grado de Conformidad de los Requisitos con la Norma de referencia, aplicando criterios de evaluación sobre el Manual del SGA, así como sus políticas, los controles operacionales, instructivos de trabajo y toda la documentación correspondiente.



#### Promotores culturales presentaron exposición "Tejiendo Sueños"

Con el objetivo de promover prendas tradicionales elaboradas con la técnica del tejido, para que alumnos de esta Casa de Estudios conozcan parte de la indumentaria que ocuparon y continúan usando algunas poblaciones de nuestro país, se llevó a cabo la exposición "Tejiendo Sueños" de los promotores "Colimbrini Promociones Culturales".



### Otro Campeonato para la UTN al lograr la "Copa de la Unidad UAEM 2015"



Gran final de Futbol soccer entre la UTN y el Tecnológico de Estudios Superiores de Chalco en la "Copa de la Unidad UAEM 2015", celebrada en el Estadio de esta Casa de Estudios, donde luego de un intenso juego y concluidos los 90 minutos, así como los tiempos extra, el partido se decidió en tanda de penales, quedando un marcador favorable al equipo de esta Universidad por 9 goles contra 8, convirtiéndose en Campeón de este Torneo.

La final formó parte del 8º Aniversario de la Universidad Autónoma del Estado de México, Unidad Académica Profesional Nezahualcóyotl, con el objetivo de promover el deporte entre alumnos de 12 instituciones de Educación Superior participantes. La conclusión de este Torneo fue encabezada por el Rector de esta Universidad, Mtro. Nóe Molina Rusiles; el Coordinador de la Unidad Académica Profesional Nezahualcóyotl de la UAEM, Dr. Luis Ramón López Gutiérrez; el Coordinador Deportivo de los Centros Universitarios, Unidades Académicas y Planteles de la UAEM, Lic. Alfonso Díaz García y el Prof. Juan Manuel Flores Martínez del TESCHA, ante cerca de mil 700 espectadores.

#### Disputan intenso encuentro de Futbol Americano en el Estadio de la UTN

En partido amistoso de futbol americano y ante más de 200 espectadores, se enfrentaron en el estadio de esta Universidad, los Coyotes de la UTN contra los Lagartos del Instituto Tecnológico de Tlalnepantla. A pesar de las porras y gritos de apoyo por parte de los seguidores de los Coyotes, no fue suficiente para ser derrotados 16 puntos contra 19 de los visitantes. El marcador final de este encuentro reflejó lo equilibrado del mismo; durante las dos horas en que duró el juego, mostró un duelo de defensivas, conteniendo los avances de los quarterbacks de ambos equipos, quienes lanzaban envíos a sus corredores centrales y laterales, distribuidos a lo largo de la cancha sin resultados de anotación, hasta llegar a la conclusión de esta apasionante justa deportiva.



# Mexiquenses mejor preparados



#### Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl

#### Técnico Superior Universitario en:

- Mantenimiento aeronáutico área ávionica
- Administración área recursos humanos
- Desarrollo de negocios área mercadotecnia
- TIC, Área sistemas informáticos
- TIC, Área multimedia y comercio electrónico
- TIC, Área redes y telecomunicaciones
- Procesos industriales área manufactura
- Química área tecnología ambiental
- Mecatrónica área sistemas de manufactura flexible

#### Ingenierías en:

- Negocios y gestión empresarial
- Tecnologías de la información y comunicación
- Tecnologías de la producción
- Tecnología ambiental
- Mecatrónica

TSU: 12 de octubre al 6 de noviembre de 2015

Continuidad de Estudios en Ingeniería: 17 de noviembre al 10 de diciembre de 2015

Tel.: (0155) 5716 9700, exts: 9719, 2065 y 2064





